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2014～2015年度
国際ロータリーのテーマ
Light up Rotary
ロータリーに輝きを

2014～2015年度
国際ロータリー第2760地区
ガバナーのテーマ
集まろう・語ろう・楽しもう

2014～2014年度
名古屋瑞穂ロータリー会長のテーマ
感謝の気持ちを持って、
ロータリーライフを楽しもう

2014～2014年度
名古屋瑞穂ロータリー会長のテーマ
感謝の気持ちを持って、
ロータリーライフを楽しもう

会員62名　出席46名  （出席計算人数43名）
出席報告

出席率　86.8％ 3月26日は補填により 96.1％

　

　以前、盛和塾の稲盛会長のお話をさせて頂

きました。その稲盛会長がこよなく愛する一節

として

　「新しき計画の成就は、ただ不屈不撓の一

心にあり、さらばひたむきにただ想え　気高く

強く一筋に」

という言葉がございます。稲盛会長が事業家人生の指針とされてい

るようでございますが、この言葉を唱えたのが、中村天風でございま

す。稲盛会長のみならず、日本電産の永守重信社長、また、楽天の三

木谷社長はじめ、名高たる経営者を虜にし、ますます心奉者を増や

している中村天風とはどういう人かという事でございますが、明治、

大正､昭和にかけて生きた思想家・哲学者でございます。92歳でこ

の世を去るまで、東京の護国寺を拠点に、悩み苦しむ大衆に向けて

充実した人生を送るための道筋を説いた方でございます。その教え

は「絶対積極」に集約され、欧米で学んだ医学や哲学、インドでのヨ

ガの修行を土台に導き出したそうでございます。この絶対積極とは、

前向きな強い心を常に把持する状態を言い、他者に勝ちたいと考え

る「相対積極」とは対極にあり、何物にもとらわれない純粋な積極心

であるという事でございます。そうした「絶対積極」の重要性に言及

したことに加え、積極心を持つための方法論を体系化したのが天風

最大の功績と言われております。

　自己暗示に始まるその手法を実践する事で、絶対積極の精神が

養われ、人生が好転するという事でございます。数多くの事業家を引

きつけてきたのは、企業経営の神髄がビジネスモデルの巧拙ではな

く、経営者個人の心の持ち方である為だという事ではないかと思う

訳でございます。

　天風の教義の中でも、是非経営者に知って頂きたい事は、「理想

の摩訶力」という事でございまして、目標を達成したいなら、将来的

に実現したい状態をまぶたの裏に描く事であり、はっきりと描けば

描くほど映像を現実化し、自然の力、いわゆる「摩訶力」が働くという

事でございます。

　是非皆さんもチャレンジしてみてはいかがかと思います。但し、私

欲が絡むとダメだという事でございます。

堀慎治幹事

内田久利出席委員

幹事報告

ニコボックス 内田久利ニコボックス委員

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

本日は話を聞いて頂きます。よろしく。

野崎さん、ホールインワンお目出とうございます。

ドラゴンズの連勝を祈念して！

4月10日は結婚記念日です。何回目かは忘れました。

昨日、当院の新人5名が入社しました。全員が可愛いお嬢さんです。

但し、私は面接は行っていません。

本当のODA案件がJICAで決定してしまいました。マレーシア出張

が多くなり、皆様にご迷惑をかけるかもしれません。

岩田吉廣様、今日の卓話楽しみです。

前回欠席でお祝いが遅くなりました。野崎さん、3度目のホールイ

ンワンお目出とうございます。あやかりたいです。

桜が満開です。週末はお花見です！！

内田久利さん、先日は黒にんにくをお送りくださり有難うございま

した。あれから、毎夕食時に頂いております。元気に過ごしたいもの

です。

村上さんようこそ。
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4月2日(木）第10回理事会をヒルトン名古屋9階「ことぶきの間」

にて行います。

4月9日（木）16：00から17：30まで第2回新会員･若手会員研修

会をヒルトン名古屋4階「梅の間」にて行います。

4月9日（木）18：00からなごやか例会をヒルトン名古屋4階「桜の

間」にて行います。

4月9日(木）なごやか例会終了後、生演奏で歌えるカラオケボックス

で、同好会を行います。

岩田　吉廣さん
鈴木　淑久さん
髙村　博三さん

森　　恒夫さん

松波　恒彦さん

堀　　慎治さん
市岡　正蔵さん

森　　裕之さん
湯澤　信雄さん

平野哲始郎さん
内田　久利さん

委員会・同好会報告

カラオケ同好会 近藤茂弘さん



例会のご案内

　本日は当社の製品と、社歴

についてお話しさせて頂きま

す。カッティングツールとは、工

作機械に取り付けて、金属を

研削加工する工具のことです。

全国で約35社のメーカーがあ

り、日本工具工業会の名称で

東京に本部を置いています。各

部の生産品目は、ドリル、カッ

ター、リーマー、バイト、ねじ切

等に分かれております。

　当社イワタツールでは細いドリル、センタードリル、バンドグライン

ダーを作っています。センタードリルの説明をしますと、シャフト類を

機械加工する時、軸の両側の中心に60度の角度のところまで穴を

開けて、60度のテーパーで両側から支え、加工品を高速回転させな

がらバイトという刃物で削っていきます。さらに精度を上げる時は、

円筒研削盤に軸を取り付け、回転させながら砥石の角でトラバース

加工していきます。また、エンジンのクランクシャフトの様な物は、砥

石の正面に押しつけて、プランジカットします。機械の精度によりま

すが、1000分の1ミリの精度を出すことが可能です。

　カッティングツールは大正から昭和にかけて、各工具メーカーが

国産化しましたが、それまでは欧米から高額な物を輸入していまし

た。当社を始めたのは父親で明治33年の1900年に生まれ、昭和3

年の28歳の時に当社を1人で創業しました。場所は東海道線の金

山橋の付近です。そこに9年間会社を構え、その後日比野に移転し

て、昭和15年に株式会社になりました。

　翌年16年に第二次世界大戦に入り、自家製品を作るのを制限さ

れ、愛知航空の海軍機の部品を作るようになりました。例えば燃料

コック、タンバックル等です。現在の飛行機の作動は油圧で行います

が、当時はワイヤーで引っ張って各部の作動を行っていたので、これ

は大小沢山必要でした。

　戦争で会社の主力のメンバーは軍隊に行きました。それに代わっ

て男女の若い人が徴用工として多く来ましたが、ほとんど未経験者

で大変な事でした。昭和19年には空襲という問題が起き、岐阜県の

笠松に工場を分散して、本社の中央部の建物を取り壊し撤去して、

災害に備えたわけですが、空襲で被害を受けました。

　昭和20年8月に戦争が終わり、工業製品は仕事がなくなりまし

た。飛行機の機体を作るジュラルミンの板で、米びつ、弁当箱を作っ

たりして再スタートしておりましたが、そんな時に少し変わったもの

を大量に受注しました。水鉄砲のような直径約25㎜のものを真鍮

でメッキをかけて加工するというものです。メッキをかけた先の丸い

　

ところに穴が沢山空いていて、用途は薬を注入する道具です。

　また、進駐軍が名古屋にも上陸してきました。トラックが名古屋港

から市の中心部、さらに中部各県へ行く為、今の地下鉄名港線上を

昼夜ひっきりなしに走るようになりました。その途中の六番町、日比

野周辺は軍事工場が1000社以上ありましたが、戦後は廃工場が目

立つようになり、一軒家は夜に危険なこともありました。そういう問

題は駐留地には起きた訳ですが、その反面、米軍の兵隊が市民に落

とした3億ドルは戦後の経済復興の財源になりました。そんな時代

を経て奇跡の復興を私達の先輩達が成し遂げました。

　RCの話を致しますと、私は名古屋南RCの加藤昇様の紹介で入

会をしまして、設立総会に先立ち、招待状を持って回りました。また、

当時34名の会員数でしたので会員増強の活動もしました。RCに

入って多業種の方との交流が出来た為、見識が広くなりました。

　RCには私の父をご存知の江口様がみえました。江口様は当時、名

古屋研究所長をされていて、父も役員をしていたのでお世話になり

ました。私自身も熱処理品の金属の組織を見て頂きました。

　当時100％の出席を続けていた私は、仕事が一段落ついた事もあ

り、家族で10日程ハワイに行き、メーキャップにも行ったのですが、

その時はかしこまってスーツ姿で会場に行くと、皆様はアロハシャツ

を着て、快適にお過ごしでした。会議前の時間で丸いテーブルを囲ん

でみえましたが、私に席を空けて歓迎してくれました。さらにホノルル

RCの会員の自宅での夜のパーティーや、ゴルフの招待をして頂きま

したが、子供もおりましたので辞退しました。

　このホノルルRCはハワイで7つある中の一番歴史あるクラブでし

た。例会が始まった時、ロータリーソングを歌わず、アメリカ国歌を斉

唱しました。

　私はゴルフが下手で名古屋瑞穂RCのゴルフクラブ入会は見合わ

せていましたが、中川様に誘われて入会したところが、半年間メー

カー独占しましたので、会社の行き帰りに練習場に通い、80台が出

る様になりました。その時に30個ほどのトロフィーを頂きました。

　夏には皆様の山荘に連れて行っていただきました。私も賢島に古

い家を買い、賢島カントリーのメンバーになりました。45歳で入会し

て30年程経過して年齢的についていけなくなり、近年は同級生を相

手に遊びのゴルフをしております。

　ゴルフとは別に、健康のために散歩をしておりましたが、最近は関

節に負担のかからないようにプールに入ってほぼ毎日体操をしてお

ります。私も80歳になって、人生を振り返り、大体ノルマを達成した

ような、まだ未練があるような気分です。今後ともお付き合いの程よ

ろしくお願いします。

　近藤　茂弘さん　山本　英雄さん　星野　一郎さん

4月誕生日おめでとう

卓話 岩田吉廣さん

カッティングツールについて

■今週の行事 4月9日（木）　なごやか例会
ヒルトン名古屋4階「桜の間」

18:00～20:00

場 所

時 間
：

：
■次週の行事 4月12日（日）　春の家族会

ホテルオークラ別邸「粟田山荘」場 所：
■次々週 4月16日（木）　振替により休会
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